



Boletín de Prensa

Quito, 1 de agosto de 2025

CARRERA DE DERECHO PRESENTA LIBRO QUE RECOPILA INVESTIGACIONES DE RESPONSABILIDAD PENAL

El equipo de investigación del área Penal y Procesal Penal de la Carrera de Derecho de la Facultad de Jurisprudencia, Ciencias Políticas y Sociales presentó el libro "Responsabilidad Penal de Entidades Públicas, Sindicales y Políticas en Ecuador", mismo que reúne las investigaciones realizadas por las estudiantes Aneles Sánchez, Domenica Escudero, Andrea Hernández, Ángela Osorio, Pola Oña y Tamia Angulo. Este texto es fruto de un año y medio de trabajo, bajo la coordinación de los docentes: Mauricio Pacheco, Brenda Guerrero, Andrés Benítez y Merck Benavides.

Franklin Vásquez, subdecano de la Facultad, brindó unas palabras de bienvenida donde destacó la importancia de mejorar la realidad nacional a través de la investigación. Adicionalmente, Merck Benavides recalcó que es la primera vez que estudiantes de quinto semestre analizan la responsabilidad penal de sindicatos, partidos políticos y clubes deportivos, un estudio que funciona como preámbulo para generar cambios y nuevas propuestas jurídicas.

Las estudiantes y autoras de estos escritos realizaron intervenciones y explicaciones para entender recursos como el 'compliance', importante para prevenir violaciones de la Ley y riesgos de incumplimiento al interior de las empresas. Sus propuestas giran en torno a la ética, transparencia, objetividad y el respeto de la autonomía.

Mauricio Pacheco felicitó a las estudiantes por sus trabajos de investigación donde se relaciona la práctica y la teoría, destacó su talento y el carácter imperativo del desarrollo y cuestionamiento del pensamiento crítico. Agregó que la investigación jurídica y penal no debe ser una acumulación de papeles, sino que debe responder a la solución de problemas penales en el Ecuador.

V. O.